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10月 26日，汾阳市举行“杏花村
白酒产业发展推进会”。会议期间宣
布，汾阳市在上海国际酒业博览会上
荣获“世界美酒特色产区”称号。

10月 18日，在上海举办的国际
酒业博览会上，汾阳市被中国酒业
协会授予“世界美酒特色产区”荣誉
称号。这是汾阳市继荣获“世界十
大烈酒核心产区”殊荣后，又增添的
一张亮丽名片。

近年来，汾阳市把以汾酒为龙
头的白酒产业发展作为汾阳经济的
生命线和第一要务，举全市之力推
动白酒产业发展，共发展新晋商酒
庄、汾阳王酒业、晋裕白酒公司等骨
干企业 82 家。短短两年内，汾阳市
先后获得了包括“世界十大烈酒产
区”在内的两大荣誉。2019年，汾阳
市相继举办了第 20 届烈酒大赛和
第三届酒博会，59 个国家及地区的
1750 款酒品、104 名评委、650 家酒
企齐聚杏花村，向全世界递出了汾
阳的清香名片。三年来，汾阳市白
酒产量年增幅均超过 20%，产值年
增幅均超过 40%。今年 1—9 月份，
全市白酒产量达 11.4 万吨，同比增

长 25.6%；产值达到 112 亿元，同比
增长 26.8%。

汾阳市在大力发展白酒产业的
同时，也鼓励当地酒企拓宽视野，加
快杏花村酒文旅融合。创立 10 年
的“新晋商酒庄”作为汾阳最早试行
酒文旅融合的企业，为汾阳市的杏
花村酒文旅融合规划提供了鲜活的
实例。吕梁市白酒行业协会会长、

“新晋商酒庄”董事长侯清泉在接受
采访时说：“新晋商就是一座集白酒
酿酒、储藏、成装、销售、私人储酒、
个性化产品定制、酒文化交流、休闲
旅游于一体的新型白酒庄园式企
业。汾阳市连续举办了三届酒博
会，不但邀请了众多来自全国和国
际上与酒文化相关的专家学者齐聚
杏花村，同时也吸引了大量的经销
商。这不仅对杏花村汾酒的品牌进
行了很好的传播，也为中国白酒的
国际化和吕梁产区清香产品做大规
模有很好的推动作用。借助酒文化
博览会，对本地产业的发展和产区
的 影 响 力 都 有 很 大 的 帮 助 。”

（王晋磊）
据《山西晚报》

在业内专家看来，目前部分社会公众对“养老金
入市”存在着一些认识误区，一提起相关话题就会认
为是基本养老保险金股市投资。从我国的养老制度的
发展趋势看，这种认识是比较片面的。

近期社会关注的“近 8000 亿元养老金到账投
资”中的养老金确实是基本养老保险金，也就是百姓
俗称的“养老保险”。全国社保基金会分别从 2011
年、2015 年开始受托管理广东、山东省基本养老保
险结余基金，2016 年开始统一受托管理地方基本养
老保险基金结余资金，最新的受托到账投资额达到了
近 8000亿元。

专家介绍，这部分资金目前来自国家主导的基本
养老保险的“资金盘子”，也就是来自养老“第一支
柱”。但随着老龄化趋势的发展，中国的养老制度迫
切需要发展好“第二支柱”，即企业年金和职业年
金；以及“第三支柱”，即家庭或个人安排的养老储
蓄投资。

董克用表示，“养老金入市”其实是一个综合概
念，包含一、二、三支柱投资股市资金。他预测，未
来第一支柱投资股市的资金依然会遵循稳健原则，保
持合理增长。短期内，第二、三支柱的入市资金暂时
还无法超越第一支柱的入市资金。但随着中国养老制
度的发展完善，养老金入市增量更大的空间其实在
二、三支柱的“资金盘子”。 据新华社

教育部日前公示了 197个中国
特色高水平高职学校和专业建设
计划（以下简称“双高计划”）拟建
单位，我省的山西省财政税务专科
学校、山西工程职业技术学院、山
西机电职业技术学院、山西职业技
术学院 4所学校入围。

从省份布局看，公示的 197 所
拟建单位覆盖了 29 个省份。从专
业布局看，申报的 389 个专业群覆
盖了 18个高职专业大类，布点最多
的 5个专业大类分别是装备制造大
类、交通运输大类、电子信息大类、
财经商贸大类、农林牧渔大类。

入围“双高计划”的高职院校
分为四类，第一类包括高水平学校
建设单位（A 档）10 所；第二类包括
高水平学校建设单位（B 档）20 所；
第三类包括高水平学校建设单位

（C 档）26 所、高水平专业群建设单
位（A 档）26 所、高水平专业群建设
单位（B 档）59 所；第四类包括高水
平专业群建设单位（C档）56所。

我省入围的 4所学校均分布在
第三类。其中，山西省财政税务专
科学校属于高水平学校建设单位

（C 档），山西工程职业技术学院属
于高水平专业群建设单位（A 档），
山西机电职业技术学院、山西职业
技术学院属于高水平专业群建设
单位（B档）。

2019年 4月 1日，教育部、财政
部联合印发《关于实施中国特色高
水平高职学校和专业建设计划的
意见》，提出要集中力量建设 50 所
左右高水平高职学校和 150个左右
高水平专业群，打造技术技能人才
培养高地和技术技能创新服务平
台。这一政策刚出台，即被业内人
士视为职业教育版的“双一流”工
程。 （武佳）

据《山西晚报》

10月 28日，记者从省政府获悉：未来，我省将以
市（统筹区）公立医疗机构和省直公立医疗机构为带
量采购主体，组成采购联盟，开展全省范围内的公立
医疗机构带量采购，并将中选的药品、耗材使用情况
纳入医疗机构和医务人员绩效考核。这是近日出台
的《山西省推进药品耗材集中带量采购和使用工作
实施方案》（以下简称《方案》）中传递的信息。

带量采购，就是在招标公告中，会公示所需的采
购量，投标过程中，除了要考虑价格，还要考虑你能
否承担起相应的生产能量。《方案》称，凡国家组织的
带量采购中选产品，均按照国家有关采购使用政策
执行；省际联盟组织的带量采购中选产品，按照联
盟有关采购使用政策执行；国家及省际联盟组织的
带量采购品种以外的品种，以省为单位组织各采购
联盟遴选部分临床使用量较大、采购金额较高且竞
争较为充分的药品、耗材，分批分类组织实施专项
带量采购。今后，凡国家及省级组织的带量采购所
有公告、信息，都通过省医保局官网及省药品耗材阳
光采购平台发布。省以下各采购联盟开展的带量采
购，可在统筹区医保局官网或其指定的网站发布。
带量采购周期原则上为 1年。若在采购周期内提前
完成约定采购量的，超过部分仍按中选价格进行采
购，直至采购周期届满。 （薛建英）

据《山西晚报》

10 月 25 日，记者从省农业农村厅获
悉，为推动农机装备产业转型升级，推进
农业机械化，我省近日印发《关于加快推
进农业机械化和农机装备产业转型升级
的实施意见》（以下简称《实施意见》）。到
2020 年，全省农机总动力达到 1530 万千
瓦 ，农 作 物 耕 种 收 综 合 机 械 化 率 达 到
72%，小麦、玉米生产基本实现全程机械
化，设施农业、畜牧养殖和农产品初加工
机械化取得明显进展。

《实施意见》确定了今后一个时期，我
省推进农业机械化和农机装备产业转型升
级的重点工作任务。到 2025年，农机装备
产业迈入高质量发展阶段，农机装备基本

满足农业生产需求，农机作业条件明显改
善，农机社会化服务体系基本建立，农机使
用效率明显提升。全省农机总动力达到
1630万千瓦，农作物耕种收综合机械化率
达到 77%，丘陵山区机械化率达到 65%以
上。设施农业、林果业、畜牧养殖和农产品
初加工机械化率总体达到 50%左右。

《实施意见》指出，今后，我省要加快
推动农机装备产业转型发展，研发制造适
合国情省情、农民需要、先进适用的农业
装备。并建立健全以企业为主体、市场为
导向、产学研推用深度融合的农机装备创
新体系，逐步构建大中小企业协同发展的
产业格局。同时，要着力推进农业生产全

程全面机械化，推进“2+7”（小麦、玉米+马
铃薯、高粱、胡麻、莜麦、谷子、荞麦和豆
类）主要农作物生产全程机械化，围绕农
业结构调整，推进设施农业、畜牧养殖业、
林果业、中药材生产等农业生产全面机械
化。

此外，我省还将加强绿色高效机械装
备和技术示范推广，精准实施农机购置补
贴政策和积极推进农机报废更新补贴工
作，扶持建设“全程机械化+综合农事”服
务中心，开展农田“宜机化”建设推进行
动，加强农机实用人才队伍建设等。

（郭燕杰）
据《山西晚报》

汾阳市荣获“世界美酒特色产区”称号
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我省印发实施意见推进农业机械化和农机装备产业转型升级
到明年，我省小麦、玉米生产基本实现全程机械化
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我省公立医疗机构药品
耗材采购需公示采购量

“养老金入市”不仅联系着人们关心的养老问题，也关系着资

本市场中长期资金来源，话题热度一直居高不下。近期，人社部发

布的一组数据让多方目光再次聚焦“养老金入市”的话题。那么，

关于“养老金入市”，有哪些值得关注？

截至 9 月底，已有 18 个省（区、市）政
府与全国社会保障基金理事会签署基本
养老保险基金委托投资合同，合同总金额
9660亿元，其中 7992亿元资金已经到账并
开始投资。对比人社部今年一、二季度新
闻发布会公开的数据，地方养老金到账投
资运营金额呈现增加趋势。

今年一季度末，全国社会保障基金
理事会共与 17 个委托省 （区、市） 签署
了 8580 亿 元 委 托 投 资 合 同 ， 其 中 有
6248.69 亿 元 到 账 投 资 运 营 ； 第 二 季 度
末，与全国社会保障基金理事会签署委
托投资合同的省级政府增长至 18 个，共
签署了 8630 亿元合同，其中 7062 亿元到

账投资运营。三季度数据中，委托投资
合 同 的 委 托 省 （区 、 市） 数 量 保 持 不
变，但委托资金规模与到账金额均有增
加。

说到养老金的投资，就必须要提到国务院
2015年印发的基本养老保险基金投资管理办
法，这是目前指导养老金投资的重要依据之一。

根据此办法，基本养老保险基金限于
境内投资，投资领域严格限定，权益类资
产 比 重 不 超 过 30% 。 这 意 味 着 ， 投 资 股
票 、 股 票 基 金 、 股 票 型 养 老 金 产 品 的 比
例 ， 合 计 不 得 高 于 养 老 基 金 资 产 净 值 的

30%。换句话说，近 8000 亿元养老金中最
多可以有不到 2400亿元进入股市。

中国养老金融 50 人论坛秘书长董克用
指出，这并不意味着养老金投资的过程中
会用足这个比例。“养老金投资会通过银
行存款、中央银行票据、各类债券以及权
益类产品综合投资，确保投资稳健，具体
投资比例将考量多方面因素。”

近8000亿元养老金到账投资背后透漏什么信息？

未来“养老金入市”

增量空间或更多在二、三支柱

近8000亿元养老金有多少能够“入市”？


